

## 平成 25 年 8 月新発田市教育委員会定例会会議録

### 議事日程

平成 25 年 8 月 7 日（水曜日） 午前 9 時 30 分 開 会  
豊浦庁舎 2 階教育委員会会議室

日程第 1 会議録署名委員の指名について

日程第 2 会期について

日程第 3 前回定例会会議録の承認について

日程第 4 委員長の報告

日程第 5 教育長の報告

日程第 6 議 題

議第 1 号 収蔵庫及び美術品等の管理等に関する要綱の制定について

議第 2 号 収蔵品管理委員会委員の委嘱について

議第 3 号 平成 25 年度一般会計 9 月補正予算要求について

日程第 7 その他

会議に付した事件

議事日程に同じ

出席委員

関 川 直 委 員

鈴 木 佳 秀 委 員

外 山 陽 子 委 員

籠 島 由美子 委 員

大 山 康 一 委 員（教育長）

欠席委員

なし

説明のため出席した者

政策調整監 大沼信勝

教育総務課長 宮崎光夫

教育総務課主任参事 平田和彦

学校教育課長 岡田正栄

食育推進課長 高橋徳直

生涯学習課長 船山隆

生涯学習課主任参事(兼文化行政室長)

田中耕作

図書館長 鈴木秋彦

中央公民館館長(兼生涯学習センター所長)

湯浅康夫

豊浦地区公民館長 伊藤毅

紫雲寺地区公民館長 芦田隆

加治川地区公民館長 中野広衛

市民文化会館長 池田至

青少年健全育成センター所長(兼児童センター所長)

細野明夫

書記

教育総務課課長補佐 松田和幸

資料確認

関川委員長

それでは、ただ今から教育委員会平成25年8月定例会を開会します。

## 日程第1 会議録署名委員の指名について

関川委員長

初めに、日程第1 会議録署名委員の指名についてであります。鈴木委員、外山委員を指名します。

## 日程第2 会期について

関川委員長

日程第2 会期についてであります。1日とします。

## 日程第3 前回定例会会議録の承認について

関川委員長

日程第3 前回定例会の会議録の承認についてお諮りします。すでに送付してあります会議録について、御質問等ありますか。

関川委員長

なければ、承認の方の挙手をお願いします。

関川委員長

挙手全員でありますので、前回定例会会議録は承認されました。

## 日程第4 委員長の報告

関川委員長

日程第4 委員長の7月の報告を行います。

関川委員長

7月3日(水)11時から天田昭次氏の告別式に参列いたしました。

19日(金)は新潟県市町村教育委員会連合協議会理事会、定期総会、研修会、交流会が新発田市で行われました。教育委員の皆様方におかれましては大変御苦勞様でした。事務局の皆様方には大変お世話になりました。立派に開催することができました。

27日(土)は青少年健全育成市民会議がありまして参加してきましたが、中学生の「私の主張」では籠島委員と審査委員としても出席してきました。10人10校の代表が話をするというのははじめてであり、これまでは5校ずつ選定されて発表してきましたが、10校一斉に発表することは、わかりやすく本来のやり方で大変良いことだと思いました。

## 日程第5 教育長の報告

関川委員長

日程第5 教育長の7月の報告をお願いします。

大山教育長

【資料に基づき説明】

関川委員長

教育長報告について、御質問等ありますか。

外山委員

7月26日(金)の県立歴史博物館視察について、私も参加しましたが、新発田市の遺跡の補修技術は大変素晴らしいと思います。“まちの宝”ですので、部分的な改造で良いので収蔵できる施設整備については是非、実現させてほしいと思います。

関川委員長

特別支援について、力のある教員がいるということですが、どういうことでしょうか。

籠島委員

特別支援の必要な子供たちは習得するのに時間がかかります。丁寧に根気強く教育をしていただけるような、教員がついていただけるとありがたいと思っています。

学校訪問で特別支援の教育現場を見せていただきましたが、担任の先生、担当の教員の方の力はとても大事だと思いますので、手厚く、根気強く教育を続けてくれる先生の配置も考えていただきたいと思います。卒業後、一番大切なことで、子供たちの生きる力につながるのですが、子供たちが卒業した後、どんな風に生きるか具体的にイメージしながら教育していただければと思います。

鈴木委員

今年、特別支援学校から敬和学園大学に入学した生徒がいました。車椅子を使っていますが、彼が大学へ入りたいと意志表明があつてから、校長先生をはじめ担任の教師が丁寧に当大学の協議に応じてくれました。学内のバリアフリーを視察し、評価をいただきました。本人の大学へ行きたいという意思を尊重して、特に担任の先生が何度も足を運んで現場を見ていきました。入学式の時も見に来て、入学して1ヶ月たってもまた見に来て様子を確認していました。感激しました。そうした体制で生徒の希望に応じ送り出している。3人の後輩たちは喜んで大学に行っているのがよくわかり、自分たちも行きたいと言い出したという。どういう先生方が、どういう指導をしているかが決定的になると思います。

関川委員長

障害を持った子供が身近にいと、周りの子供たちは非常に優しくなる。荒れていた子供たちも、非常に穏やかな気持ちになることもある。そうした子供たち

との人間関係を教員がどう取り持っていくかということが重要なポイントとなってくると思います。

外山委員 特別支援学校の先生は、各学校では、知的障がい児、情緒障がい児とそれぞれ分けて指導しているのでしょうか、それともいっしょにして指導しているのでしょうか。

岡田学校教育課長

基本的にはそれぞれの特性がありますので、分けて授業を行うのが基本であります。時にいっしょになって合同で学習することもあります。

知的障がい児学級、情緒障がい児の学級に分かれ、それぞれ担任の先生を配置しています。

関川委員長

大きな学校は知的障害、情緒障害、身体障害と学級が分かれています。小さな学校ですと教員も少なく分けて行うことが困難で、いっしょに学習していただくという場面もあり、そうなるといういろいろなトラブルが起きる可能性はあると思います。

岡田学校教育課長

特別支援学校の児童生徒のそれぞれの個性を生かしていただくためにも、学級数を増やしていただくよう県には要望しています。県も財政などの事情はありますが、ここ2年は、新発田市では増設新設も含めて、県からは手厚くしていただいています。今後も要望していきたいと思っています。

籠島委員

発達障害の子供たちは周りの子供たちの理解がないといじめの対象になるケースがあります。それで特別支援学校への転校を考える保護者の方もいるので、周りの子供たちの理解を進めるような教育もお願いしたいと思っています。

岡田学校教育課長

そうした教育については、すでに行っているものと認識しております。

関川委員長

ほか御質問等ありますか。

関川委員長

なければ教育長の報告は以上で終わります。

## 日程第6 議題

関川委員長

続きまして、日程第6 議題に入ります。議第1号 収蔵庫及び美術品等の管理等に関する要綱の制定について、を議題とします。田中文化行政室長より説明

をお願いします。

田中文化行政室長

収蔵庫及び美術品等の管理については、平成 14 年 8 月 1 日に施行した「美術品等設置要綱」に基づき、「収蔵庫運用会議」を開催し、関係者と協議しながら進めてきた。

しかし、平成 14 年 8 月 1 日に施行した「美術品等設置要綱」では、「市民文化会館に美術品収蔵庫を設置する」としており、収蔵庫が豊浦庁舎にある現状に合致していないこと。平成 20 年度に策定した、「豊浦美術品収蔵庫設置要綱」では、「収蔵庫運用会議」の条項が抜けていること。これまでの 2 つの要綱を統合し、現状に合致した要綱が必要であること。平成 21 年度以降、「収蔵庫運用会議」の委員を委嘱せずに会議を開催してこなかったため、「収蔵品管理委員会」として、改めて委員を選出し、体制を整える必要があることから要綱を全部改定し、「収蔵庫及び美術品等の管理等に関する要綱」として改めて制定したいというものであります。

制定する要綱の内容は資料 3 ページから 8 ページであります。施行期日は平成 25 年 8 月 1 日であります。

以上、御審議の方よろしくをお願いします。

関川委員長

何か御質問等ありますか。

関川委員長

ないようですので、議第 1 号 収蔵庫及び美術品等の管理等に関する要綱の制定について、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。

関川委員長

異議がないようですので、議第 1 号 収蔵庫及び美術品等の管理等に関する要綱の制定について、承認することとします。

関川委員長

次に、議第 2 号 収蔵品管理委員会委員の委嘱について、を議題とします。田中文化行政室長より説明をお願いします。

田中文化行政室長

「収蔵庫及び美術品等の管理等に関する要綱」の制定に伴い、「収蔵品管理委員会」の委員を委嘱するものでありますが、資料は 12 ページから 13 ページであります。8 名の委員について、平成 25 年 8 月 1 日から平成 27 年 7 月 31 日までの 2 年の任期で委嘱するものであります。

以上、御審議の方よろしくをお願いします。

関川委員長

何か御質問等ありますか。

関川委員長

ないようですので、議第 2 号 収蔵品管理委員会委員の委嘱について、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。

関川委員長

異議がないようですので、議第 2 号 収蔵品管理委員会委員の委嘱について、承認することとします。

関川委員長

次に、議第 3 号 平成 25 年度一般会計 9 月補正予算要求について、を議題とします。宮崎教育総務課長より説明をお願いします。

宮崎教育総務課長

資料については既にご送付しておりましたが、8 月 2 日に示達があり、内容が若干変わりましたので、本日お手元に配布しました新しい資料により説明させていただきます。

最初に、教育総務課の川東統合小学校の建設にあたり、道路境界付近の電柱について、外溝工事、側溝の敷設や防球ネットの設置の支障となるため、移転の必要が生じたものでありますが、この電柱の移設補償の経費について、請負差額が生じた工事請負費から組み替え補正をしたいというものであります。

次の東中学校区統合小学校建設事業については、5 月 10 日以来、東中学校区統合小学校建設候補地選考委員会において、4 回の検討委員会を開催しまして、7 月 16 日の選考委員会において、現五十公野小学校を改築して統合小学校をその地に建設することに意思統一されましたので、8 月 2 日に渋谷委員長と地元市議会議員 4 名とともに市長に報告を行いました。当該建設予定地の現況測量と補助金交付申請のために必要な建物の耐力度調査、それと五十公野小学校から道路を隔ててふるさと会館に隣接する民有地を駐車場として確保するため、境界確定のために用地測量を行いたいというものであります。

次に生涯学習課の埋蔵文化財発掘調査事業について、3 件ありますが、五十公野館跡確認調査については、東中学校区統合小学校建設予定地である現五十公野小学校の敷地を調査するものであります。新発田城跡確認調査については、旧県立病院跡地の利活用に伴うものであります。舟入地内遺跡試掘調査等については、中曽根地区試掘調査であり、県営圃場整備事業に伴うものであります。この 3 件については、歳入がありますが、文科省から 50 パーセントの補助が見込まれることから補助金 199 万円を計上しております。さらに、中曽根地区の圃場整備事業については、県から 15 パーセント 18 万 6 千円の補助が見込まれることから計上したいというものであります。

最後に、加治川地区公民館についてであります。7 月の教育委員会定例会において承認をいただきました職員の異動と職員の休暇に伴う補充のため、臨時職員 2 名の賃金を要求したいというものであります。

以上、御承認いただきますようよろしくお願いいたします。

関川委員長

何か御質問等ありますか。

関川委員長

ないようですので、議第 3 号 平成 25 年度一般会計 9 月補正予算要求について、承認してよろしいでしょうか。

関川委員長

異議がないようですので、議第 3 号 平成 25 年度一般会計 9 月補正予算要求について、承認することとします。

関川委員長

次に、日程第 7 その他に入ります。生涯学習課から今期の社会教育委員の会議の取組についてと今期のスポーツ審議会における取組について、報告がありますので、船山生涯学習課長より説明をお願いします。

船山生涯学習課長

【資料に基づき説明】

関川委員長

これらの件につきまして、御意見、御質問ありますか。

外山委員

スポーツ推進審議会に関連してであります。体育施設について、県外から参加して来るような大きな大会を催す場合、冷房完備されている体育館は 1 箇所は必要だと思います。カルチャーセンター、サンビレッジなど、普段の練習においても大変苦労しています。スポーツでまちづくりを推進するのであれば、是非、お願いしたいと思います。

船山生涯学習課長

当市では、たくさんの体育施設があります。大部分が老朽化してきています。年次計画で整備を進めることとしていますが、カルチャーセンターにつきましては、冷房設備の導入を計画しています。そのほかの施設については、冷房までは今のところ考えていません。なお、体育施設の整備の中ではクレイ舗装や人工芝グラウンドに仕立てた屋内体育施設を検討しています。

外山委員

全国でトップクラスのチームは来るのですけれど、真夏や真冬は大変きびしい環境なので、是非、素晴らしい一流レベルのスポーツを子供たちに見せるため、それに対応できる施設は 1 箇所は必要だと思います。

大山教育長

少し補足しますが、スポーツツーリズムということでそれを核にまちづくり、

また、スポーツ振興に取り組もうとしておりますが、それに対応できる施設整備が必要であります。すべて新しくつくるということではなく、既存の施設を改修したりして、今その具体的な計画をつくっているところであります。カルチャーセンターに冷房を入れることについては、市長から了解をいただいております。ただ、財源について自力では厳しいので補助制度の活用を検討していますが、そのためには長寿命計画を策定しないと補助金が交付されないとのことなので、現在その作業しておりますが、近いうちに補助金が交付されることを期待しております。カルチャーセンターには冷房を入れたいと考えております。

関川委員長

ほかに御質問等ありますか。

関川委員長

なければ、ほかに何か報告等ありますか。

細野青少年健全育成センター所長

7月27日に行われた「平成25年度私の主張新発田市大会」について、審査結果を配布させていただきました。上位5人が次の8月22日行われる三市北蒲原地区大会に出場します。胎内市で開催されますが、交通手段として市のマイクロバスを用意しておりますので、希望される方は20日までに青少年健全育成センターまで御連絡ください。

関川委員長

ほかにありますか。

関川委員長

なければ今後の日程について事務局から説明をお願いします。

宮崎教育総務課長

【資料に基づき説明】

宮崎教育総務課長

11月6日(水)に当教育委員会の定例会を予定しましたが、8日(金)に学校訪問で皆さんお集まりですので、当日の9時から定例会を開催してよろしいでしょうか。

関川委員長

皆さんよろしいでしょうか。

【全委員承諾】

関川委員長

では、今後の日程について、よろしくをお願いします。

ほかに何かありますか。

関川委員長

なければ以上で、新発田市教育委員会平成 25 年 8 月定例会を閉会いたします。

午前 10 時 23 分 閉会

平成 年 月 日

新発田市教育委員会委員長

委 員

委 員